

été forcé de se rendre au camp rebelle parce que sa bande n'avait plus de provisions et ne pouvait s'en procurer ailleurs. Tous ces chefs et leurs bandes se sont éloignés à une certaine distance de la scène de la révolte, parce qu'ils n'avaient aucune sympathie pour le mouvement. Le chef Pécan *alias* Seenum, du Lac du Poisson-Blanc, mérite une mention spéciale. C'est le chef le plus influent de cette section du pays à l'est de Victoria et à l'ouest du Lac aux Grenouilles, et il a la bande la plus nombreuse, qu'il a réussi à contrôler, et conduite par ce chef elle a résisté avec succès aux tentatives d'un pacte de guerre de la bande du Gros-Ours, de piller le comptoir de la compagnie de la Baie-d'Hudson au Lac du Poisson-Blanc, et un homme a été tué dans cette rencontre. Le chef LaPlume Bleue, du Lac aux Œufs, au sud de Victoria, et sa bande, restèrent également loyaux; ainsi que le chef Bœuf Boueux, du Lac aux Tourtes, et le chef Chepoostiquahn, ou Sharphead, des Montagnes de la Paix, au sud d'Edmonton, et leurs bandes. Les autres chefs et bandes du pays environnant Edmonton, bien que très excités, n'ont commis aucun acte manifeste, à part le saccage par quelques sauvages de la bande du chef Bobtail du comptoir de la compagnie de la Baie-d'Hudson à la Rivière à la Bataille, et de la résidence du missionnaire de l'église méthodiste, aux Montagnes de l'Ours, dont il a déjà été parlé plus haut; et je devrais dire que ces sauvages ont consenti à payer à même leurs annuités, les dommages qu'ils ont faits.

Aucun des sauvages de la partie sud du district d'Alberta n'a pris part à la rébellion, bien qu'ils aient constamment reçu des messages les engageant fortement à y prendre part. Les chefs restèrent fidèles à leur allégeance et leurs bandes obéirent en s'abstenant de prendre la moindre part dans l'affaire. Plusieurs des jeunes gens parmi les Pieds-Noirs, les Gens-du-Sang et les Piégânes désiraient fortement qu'on leur permit de se battre pour la défense de la Couronne contre les insurgés. Les chefs de cette partie des territoires qui méritent une mention spéciale sont, le Corbeau-Rouge, chef des Gens-du-Sang; Pied-de-Corbeau et Vieux-Soleil, chefs des Pieds-Noirs; Queue-d'Aigle (récemment décédé), chef des Piégânes; Jacob, Patte-d'Ours, et Chinniquy, chef des Assiniboines, de Morleyville.

Dans le district d'Assiniboia, qui par sa position géographique se trouvait plus facile à atteindre que d'autres parties du pays pour les émissaires des rebelles, venant du district de la Saskatchewan, les sauvages ont été constamment assiégés de messages de la part des métis insurgés les engageant fortement à se révolter et à se joindre au mouvement. A part vingt ou trente, qui ont pillé les maisons et propriétés de quelques colons, aucun des sauvages ne répondit à l'appel, bien qu'ils aient été naturellement très excités par les messages reçus et par la vue de si nombreuses troupes se dirigeant vers le nord, car toutes les troupes ont dû passer par là pour se rendre sur le théâtre des hostilités, et des forces considérables restèrent stationnées dans leur voisinage. Les rebelles ne manquèrent pas d'informer les sauvages qu'ils seraient massacrés par les soldats dans le cas où les insurgés seraient défaits, qu'ils se battissent ou non.